

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan kajian teori dan analisis data penelitian mengenai Peran Guru PAI Dalam Mengembangkan Sikap Toleransi Beragama di SMPN 2 Ngancar, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pengembangan toleransi beragama siswa di SMPN 2 Ngancar adalah dengan tidak mempermasalahkan keyakinan, dan saling menjaga keamanan, kenyamanan dan keamanan. Dengan ini keadaan toleransi beragama semua warga sekolah terjalin aman dan hidup saling beriringan.
2. Peran guru PAI dalam mengembangkan sikap toleransi beragama dapat diwujudkan dengan mengembangkan toleransi beragama dengan menjunjung tinggi sikap demokratis, keteladanan yang diberikan oleh guru dengan berkolaborasi dengan guru lainnya khususnya guru agama Kristen, kegiatan sekolah seperti mengikutsertakan peserta didik dalam kepanitian dalam memperingati hari besar keagamaan, pelibatan siswa non muslim dalam kegiatan PHBI serta literasi agama sebelum memulai kegiatan pembelajaran, kemudian pengintegrasian ke dalam mata pelajaran. Namun dalam kenyataannya ada beberapa hal yang perlu diperhatikan dalam mengembangkan toleransi beragama yaitu kurangnya sarana dan prasarana seperti tempat khusus pembelajaran agama non muslim, kemudian terbatasnya tenaga pendidik mengingat SMPN 2 Ngancar merupakan sekolah yang banyak non muslimnya.

B. Saran

1. Bagi Sekolah
Perlu kiranya untuk terus meningkatkan pengembangan toleransi beragama di sekolah, perlunya untuk mengevaluasi pelaksanaan toleransi beragama di sekolah dan memberikan sanksi tertulis apabila adanya pelanggaran toleransi beragama. Memberi fasilitas yang

memadai seperti sarana dan prasarana dan tenaga pendidik yang sesuai bidangnya.

2. Bagi guru Pendidikan Agama Islam

Agar lebih giat kembali dalam membimbing dan mengembangkan sikap toleransi beragama di sekolah agar karakter siswa anti diskriminasi semakin kuat serta berinovasi agar toleransi beragama selalu melekat pada diri setiap peserta didik.

3. Bagi Peneliti

Agar mengadakan penelitian yang lebih mendalam dan spesifikasi yang berbeda atau mungkin juga membandingkan dengan lokasi lain, sebagai wacana untuk melaksanakan penelitian berikutnya dan menambah referensi jika diperlukan terkait dengan toleransi beragama